



記念館だより

2023年7月

「地域連絡懇談会」から

加藤 輝勢子

6月23日(金)に今年度最初の「地域連絡懇談会」が開かれました。年2回開催しており、通算25回を迎えました(コロナで実施できなかった時を除く)。今回は駒四寿楽会会長の石井嘉一郎氏にお話を伺いました。石井さんは体調がすぐれない中でのお話でしたので、準備ができなかったと言われていましたが、歴史から話してくださいました。東京都老人クラブ連合会(都老連)、墨田区老人クラブ連合会(墨老連)から始まり、駒四寿楽会は1962(S37)年12月に横川小学校にできたそうです。その当時は横川小の校庭の半分は横川公園だったそうで、いろいろな活動をされたようです。電友会や能の会、ラジオ体操などの健康、友愛、社会奉仕がモットーの活動です。昔は家の中に入り込んで見守りもしたようですが、今はワンルームマンションなどで掲示板に貼ってくれるところが少ないようです。石井さんはコロナ禍の中で会長を引き受けられ、活動もなかなか難しい時期でしたが、いろいろな工夫をしたそうです。活動の一部を紹介されました。「ゴミ0の日」としてゴミ拾いをしたり、「終活」という映画を見たり、「一円玉募金」をしたり、「未使用のタオル」を集めて、保育園や学童クラブに寄付をしたりしています。このタオル

は記念館もいただいております。感謝です。

10月末にはT保育園のハロウィーンパーティーに寿楽会のメンバーが魔女役として参加し、さらに芋ほり遠足にもお付き合いしたそうです。メンバーも100人を超えているようなので、多様な意見がある中で活動をし続けることは大変な苦労もあると思います。しかし、高齢者や子どもが元気なのが町を活気づけるのではないかとつくづく思いました。学童クラブの行事の参考にもなりました。

6月25日、前号で紹介した「合同研修会」が東駒形教会と中ノ郷信用組合4階ホールで行われました。150人近くの方が集まり、戒能信生牧師から関東大震災当時のお話を聞きました。主に当時、救援活動に参加された方のお話でした。「賀川がなぜあんなに動けたのでしょうか。」という質問には「ある宗教家が『困っている人がいたら、かけよって助ける人が必要だ。』と言っていたが賀川はそういう人だった。当時天譴論(神の怒り)がはびこる中、賀川はそれよりも苦しんでいる人に手を伸ばすことが一番大切だと言っていた。」と答えていました。私たちも見習いたいです。

学童クラブ

6月17日、18日で記念館お泊まり会を実施しました。最初のプログラムはカレー作りでした。ボランティアとして参加していただいた保護者の方々に教えてもらいながら、ピーラーで野菜の皮むきをして、包丁で一口サイズに切りました。玉ねぎを切っているときに「なんだか涙が出てきた！」と笑いながら言う声が聞こえてきて、楽しみながら挑戦できていると感じました。自分たちで調理をしたため、よりおいしく感じたようで、おかわりをする児童もたくさんいました。

他にもビンゴゲームや記念館の建物の中で宝探しをしたり、朝には教会学校に参加したり、と盛りだくさんの2日間になりました。

帰るときに、「お泊まり会楽しかった！」という声がたくさんあり、とてもうれしく思いました。(西村)



記念館トピック

【賀川研究会】

「信仰を持たない者の側から何ができるか」

大江健三郎氏

2023年7月13日(木) 19:00~20:00

本所賀川記念館3F ホール

※ 新型コロナウイルスの感染拡大状況によっては延期となる場合があります。



コスモス食堂クッキング教室

日時：7月15日(土) 10:00~14:00

講師：浦部 牧子先生

参加費：300円 定員：20名(事前申し込み制)

対象：小学生以上

申込締切：7/13(木)

7月にコスモス食堂クッキング教室のプレオープンを予定しています。別途配布のチラシをご覧ください。ボランティアも募集しています。



コスモス会



～48年間の活動に感謝～

コスモス会は2023年6月末をもって墨田区から受託した高齢者配食見守りサービス事業を終えました。1975年から小規模ながら続いてきた活動ですが、近年のボランティアさん不足をカバーできませんでした。

6/24(土)に最後の6食をお届けしました。「おいしいお弁当なのに残念ね。」と惜しんでくださったり「本当にお世話になりました。」と深々と頭を下げてくださったりして、心がいっぱいになりました。(希望者には別の配食事業者へ引継ぎますのでご安心を。)

7/15(土)には「コスモス食堂」を試験的に始めます。食を通して地域に寄り添う新たな活動を模索していきたいと思っております。(針谷)



美術教室



第2～4週水曜日 15:00~17:00

講師：亀田谷亜礼先生

みんなのびのびとお絵描きや工作を楽しんでいます。描いたり、作ったりすることがもっと好きになる美術教室です。

ピアノ教室



毎週月曜日

講師：土屋 紘枝先生

保育園から小学校高学年のお友だちまで、それぞれ目標を設けてピアノの練習を楽しんでいます♪

外国人のための 日本語教室



毎週土曜日 19:00~21:00

どなたでもご参加いただけます。日本語教室に関心のある方のボランティアを募集しています。